

Monsieur le Président,
Monsieur le Secrétaire général,
Monsieur le Secrétaire général adjoint,
Excellences, Mesdames et Messieurs les ministres des
Affaires étrangères des pays membres,
Distingués représentants permanents et observateurs
permanents,
Mesdames et Messieurs,

C'est aujourd'hui un moment historique et heureux, pour moi-même et pour mon pays. Car aujourd'hui le Canada rejoint les rangs de la plus ancienne organisation régionale dans le monde, qui est au coeur même du système interaméricain. Aujourd'hui, nous prenons, enfin, notre place à la table de l'Organisation des États américains.

Je suis touché par la chaleur de votre accueil et l'appui unanime que vous avez réservé à notre demande d'adhésion. Nous allons sans tarder prendre les mesures pour ratifier la Charte et assumer pleinement les responsabilités que ce geste suppose.

* * * * *

Jorge Luis Borges, le célèbre auteur argentin, aurait dit un jour, et je cite : "Le Canada est si loin qu'on se demande s'il existe."

Il y a eu un éloignement psychologique entre le Canada et la partie australe de l'hémisphère.

Nous entendons changer cet état d'esprit, et faire en sorte que le Canada "existe" d'une manière plus significative pour l'Amérique latine et donner à celle-ci une réalité plus concrète aux yeux des Canadiens.

Monsieur le Président, si le Canada a décidé de devenir membre de l'Organisation des États américains, ce n'est pas tant pour rallier les rangs d'un groupe de pays que pour devenir un partenaire au sein de l'hémisphère. Trop longtemps, les Canadiens ont considéré cet hémisphère comme une simple maison; ils doivent aujourd'hui en faire leur foyer.

* * * * *